

SITZUNG DER JUGENVERTRETUNG VOM 12.11.19

NIEDERSCHRIFT

zur 10. öffentlichen Sitzung der Jugendvertretung am Dienstag, 12.11.2019

Sitzungsbeginn:	18:25 Uhr
Sitzungsende:	20:20 Uhr
Sitzungsort:	Sitzungssaal des Rathauses Friedrichsdorf, Hugenottenstraße 55, V. Obergeschoss, Raum 505
<u>Anwesend waren:</u>	
<ul style="list-style-type: none"> die Mitglieder (stimmberechtigt) 	Hannah Enzmann, Sadik Gashi, Adrian Gayol, Lena Lange, Anneke Meinhardt, Karolina Parnarauskaitė, Daniel Schösser, Marc Schumacher, Benedikt Siems
<ul style="list-style-type: none"> Nicht stimmberechtigt 	Lisa Singer (Jugendpflege), Claudia Schünemann (Jugendpflege)
<u>Es fehlen:</u>	
<ul style="list-style-type: none"> entschuldigt 	Paula Frischkorn, Hannah Lange
<ul style="list-style-type: none"> unentschuldigt 	--
Schriftführerin:	Hannah Enzmann
Tagesordnung:	<ol style="list-style-type: none"> Eröffnung der Sitzung durch die Vorsitzende Bestimmung der Schriftführertätigkeit gemäß § 7 der Geschäftsordnung Arbeitskreise <ol style="list-style-type: none"> Öffentliche Plätze <ol style="list-style-type: none"> Projektgruppe Bolzplatz Projektgruppe Sonnenbänke Projektgruppe „Ab in die Mitte“ Umwelt <ol style="list-style-type: none"> Projektgruppe Flyerkampagne Projektgruppe Bäume pflanzen Integration <ol style="list-style-type: none"> Projektgruppe Integrationsessen Öffentlichkeitsarbeit <ol style="list-style-type: none"> Projektgruppe Imagefilm Projektgruppe Podiumsdiskussion Jugendtreffpunkt Fahrrad fahren in Friedrichsdorf Sonstiges
Zu Beginn der Sitzung wurden folgende Einwände gebracht:	- k e i n e -
Die Verhandlungen finden in öffentlicher Sitzung statt.	

Punkt 1: Eröffnung der Sitzung

Die Sitzung wurde durch die Vorsitzende Lena Lange um 18:25 Uhr eröffnet.

Punkt 2: Bestimmung der Schriftführertätigkeit

Hannah Enzmann erklärte sich bereit, die Schriftführertätigkeit zu übernehmen. Die restliche Jugendvertretung stimmte einstimmig zu.

Punkt 3: Arbeitskreise

Arbeitskreis 1: Öffentlichkeitsarbeit

1.1 Projektgruppe Bolzplatz

Diese Projektgruppe konnte nicht weiterarbeiten. Zunächst müssen Themen und Ziele definiert werden, bevor ein Treffen mit Frau Staab stattfinden kann. Dazu soll das nächste Treffen genutzt werden. Vorschläge sind hier den Bolzplatz zu ebnen, damit das Regenwasser ablaufen kann und sich nicht auf dem Platz sammelt. Wenn das Treffen stattgefunden hat, wird ein Termin mit Frau Staab vereinbart.

Das nächste Treffen ist **am 19.11.2019 um 13:20 Uhr im SV-Raum.**

1.2 Projektgruppe Sonnenbänke

Anneke hat Herrn Nützel angerufen und ist schließlich zu ihm gegangen, um persönlich mit ihm zu sprechen. Ein Termin wurde mit Herrn Nützel vereinbart. Die Projektgruppe wird den Termin wahrnehmen um mit Herrn Nützel über Einzelheiten zu sprechen. Unter anderem braucht man bei dem Platz mehr Bänke, Tische und Mülleimer.

Termin 22.11. um 13:30 Uhr Rathaus

1.3 Projektgruppe „Ab in die Mitte“

Das Projekt war ein voller Erfolg. Innerhalb von zwei Stunden waren alle Kürbisse weg. Ein sehr gelungenes Projekt. Ein großes Lob an die komplette Projektgruppe! Dank für euren Einsatz. Es wurde bereits von Teilnehmenden nachgefragt, ob es das Projekt im nächsten Jahr wieder gibt und um Wiederholung gebeten.

Die Projektgruppe wird nach Vollendung geschlossen.

Arbeitskreis 2: Umwelt

2.1 Projektgruppe Flyerkampagne

Hannah E. hat bei der Stadt angerufen. Mittwochs wäre ein Stand auf dem Markt kostenfrei, samstags wäre eine Gebühr zu zahlen. Marc hat die Flyer abgeholt und bewahrt sie derzeit bei sich zu Hause auf. Marc soll die Flyer und Plakate ins Jugendbüro bringen, damit alle Zugang zu dem Material haben.

Außerdem besteht die Möglichkeit für einen Pressetermin zur Information über die Flyer-Kampagne.

Dafür wurde eine Abstimmung gemacht, um zu entscheiden an welchem Termin wir uns mit der Presse treffen wollen und ob wir uns überhaupt mit der Reporterin treffen wollen.

Wollen wir uns mit der Reporterin treffen?

dafür: 8

dagegen: 0

Enthaltung: 1

An welchem Termin wollen wir uns treffen?

am Samstag, 16.11.2019 um 15:00 Uhr: 0

am Mittwoch, 20.11.2019 um 16:30 Uhr: 5

In der Projektgruppe Flyer- Kampagne sind Karolina, Marc, Adrian und Hannah E. beigetreten. **Marc** ist Projekthead der Gruppe.

Marc leitet der Presse den Termin weiter.

Die Gruppe trifft sich **am 20.11.2019 um 16.00 Uhr** zur Vorbesprechung im JV Büro. Um 16.30 Uhr ist der Termin mit der Presse.

Zur Planung der weiteren Schritte der Flyerkampagne treffen sich die Mitglieder **am 05.12.2019 um 16.00 Uhr im JV-Büro.**

2.2 Projektgruppe Bäume pflanzen

Die Projektgruppe hat sich die ersten Schritte überlegt und Liz hat Telefonnummern der zuständigen Ansprechpersonen an Karolina geschickt. Karo ruft Frau Jung bis zum nächsten Treffen an.

Das nächste Treffen ist **am 25.11.2019 um 16.00 Uhr im JV-Büro.**

Arbeitskreis 3: Integration

3.1 Integrationsessen

Das Essen musste ausfallen wegen zu wenig Anmeldungen. Es wurde zu wenig Werbung gemacht und das Projekt ging neben den anderen unter. Das JUZ ist jetzt endgültig geschlossen. Das Essen kann dort nicht wiederholt werden.

Es gab eine Abstimmung, ob das Essen dennoch nochmal stattfinden soll.

dafür: 2

dagegen: 6

Enthaltung: 1

Die Gruppe wird geschlossen.

Es wurde die Idee geäußert, eine andere Veranstaltung der Jugendvertretung anzubieten. Eine neue Projektgruppe wurde dazu eröffnet. Die Idee ist, einen Tag im Sommer zu gestalten. Dieser Gruppe sind Karolina, Ben, Sadik, Anneke und Hannah E. beigetreten. **Adrian** ist Projekthead.

Das nächste Treffen ist **am 27.1. um 15.30 Uhr im SV-Büro.**

Arbeitskreis 4: Öffentlichkeitsarbeit

4.1 Projektgruppe Imagefilm

Die Projektgruppe traf sich nochmal nach dem Dreh in Garniers Keller. Sie haben überlegt, was dem Film noch fehlt und noch eine Abstimmung gefilmt. Es soll noch bei einem AK Treffen gefilmt werden. Außerdem sind die Aufnahmen im Sportpark nicht gelungen. Beim nächsten Treffen wird nochmal genau besprochen, was für Aktivitäten im Sportpark gefilmt werden soll. Dann wird die Szene schnellstmöglich neu gedreht. Der Film ist voraussichtlich Ende Dezember/Anfang Januar fertig.

Karo lädt Marius zum Treffen ein.

Das nächste Treffen ist **am 28.11.2019 um 17.00 Uhr im JV-Büro.**

4.2 Projektgruppe Podiumsdiskussion

Die Robert-Bosch-Stiftung hat unseren Förderantrag genehmigt und stellt uns somit für die Podiumsdiskussion *1500 Euro* zur Verfügung. Dadurch kann das Forum Friedrichsdorf gemietet und MrWissen2go engagiert werden. Lena wird nochmal mit Herrn Schmidt-Degenhard telefonieren, da er Bereitschaft gezeigt hat die Podiumsdiskussion zu moderieren und kein Geld dafür verlangt.

Die Bertelsmann Stiftung bietet dazu einen Workshop an, den fünf Mitglieder der Jugendvertretung wahrnehmen werden. Dieser wird in Wiesbaden im Januar stattfinden.

Das nächste Treffen ist **am 03.12.2019 um 17:00 Uhr im JV-Büro.**

Punkt 4: Jugendtreffpunkt

Dadurch dass das JUZ in Burgholzhausen geschlossen wurde, gibt es jetzt keinen öffentlichen Jugendtreffpunkt mehr in Friedrichsdorf. Das Team der Jugendarbeit will jetzt auf mobile Jugendarbeit umstellen. Dafür wird in der nächsten Woche ein Wohnmobil gekauft. Mit diesem Wohnwagen wollen sie dann zu beliebten Treffpunkten von Jugendlichen fahren. Das Wohnmobil wird bestückt mit Spielen, Snacks, Getränken und co. Es gibt einen Tisch, wo sechs Leute sitzen können, einen Fernseher und eine Chillecke. Wenn Treffpunkte oder Angebote gewünscht sind, dann kann man sich an Liz, Claudia oder Anne wenden.

Punkt 5: Fahrrad fahren in Friedrichsdorf

Lena bekam eine E-Mail von einem Mädchen bezüglich des neu gebauten Kreisels hinter dem Baumarkt. Dort ist derzeit noch eine schlechte Beschilderung für den Fahrradweg/Fußgängerüberweg. In der Sitzung wurde beschlossen, dass wir den Fahrradweg beobachten und abwarten bis richtige Schilder einbetoniert sind.

Punkt 6: Sonstiges

Lena war beim Frauenfrühstück von den Grünen. Es waren nur Frauen eingeladen und das Thema war Chancengleichheit für Frauen insgesamt und am Arbeitsplatz.

Es gab einen kurzen Bericht über das Vernetzungstreffen mit Oberursel & Kronberg. Kronberg ist gerade dabei ihren Jugendrat zu organisieren. Dazu konnte die Jugendvertretung noch einige Tipps für Kronberg vermitteln.

Alle lesen sich die Aufgabenbeschreibung für die **Projekt- Heads** durch.

Das Vorstandstreffen ist **am 21.11.2019 um 13:20 im JV-Büro.**

Lena Lange schloss die Sitzung um 20:20 Uhr.

gez.

gez.

.....
Lena Lange
Vorsitzende

.....
Hannah Enzmann
Schriftführerin